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/一线调查

! ! ! !上海市桥牌协会主席邱伟昌!!!

小平同志曾经说! 要把桥牌运动搞上

去" !"年前!上海市桥牌协会就与市教委

联手!在中小学开展桥牌活动!如今校园桥

牌如火如荼"

为什么搞校园桥牌" 主要有这两个背

景!一是上海要建设成为智慧型城市!而桥

牌运动正是秉承了这一理念# 二是中国桥

牌人才 $"岁以下青黄不接" 客观地说!现

在桥牌打得好的大多在 $"岁以上!年轻人

打桥牌少了!这项运动会止步不前"

上海是中国桥牌运动的摇篮! 我们有

理由要为中国的桥牌运动做出贡献! 上海

的桥牌运动就要从娃娃抓起"

徐汇区为什么桥牌运动搞得特别好#

无论是教育口!还是体育口!都对$智慧桥

牌%足够重视& 他们用最优质的教育和体

育资源来搞桥牌& 只靠体育好'文化课差

的人来参与体育!路

是走不远的"徐汇

区的体教结合

是校方' 家长'

教师紧密结合

的典范" 如果桥

牌好!但成绩不

好!那么请暂停训练" 学校桥牌要搞上去!

离不开家长的支持" 徐汇区还有一条经

验!他们管办分离!民间色彩很浓" 他们的

桥牌成一条龙!从幼儿园'小学到高中!办

得很成功" 我想!这也是新时期桥牌改革

的思路!非常值得推广"

上海市桥牌协会副主席张国强!!!

目前! 上海已经有百余所学校开设

桥牌课程!%" 多所小学!&" 多所中学!!"

多所大学将桥牌列为选修课" 每年都会

有各种类型的青少年桥牌比赛" 今年上

海市青少年十项系列桥牌赛参与人次达

到 !'""人"

(运动汇%报道的西南位育中学'世外

中学'华育中学!是上海桥牌运动开展得比

较好的 %所学校& 世外中学从去年 (月在

预初率先创办了桥牌特色班!效果良好&今

年!更多学校桥牌特色班将开设&

在两届全国智力运动会上! 上海青年

桥牌队取得了优异成绩& 今年全国青年锦

标赛上! 上海队夺得了四项比赛中的三项

金牌!引起全国牌坛关注& 目前!以上海青

年牌手为主的桥牌队! 正在为代表中国参

加今年 )月在美国亚特兰大举行的第三届

世界青年锦标赛进行

紧张备战&

促学习
每周一下午 !时，西南位育中学的桥牌兴趣小组便热闹起来。东

校区的学生下课后会徒步走来，而一些打得不错的小学生也会被专
车接到学校，参与桥牌训练。他们中的相当一部分都有意愿将来在西
南位育就读，稚嫩的童声吐露心迹：“打桥牌，很开心。”
游铭豪从东校区走来，已有些汗涔涔。他打桥牌有四五个年头

了，“挺喜欢的。平时还会翻翻桥牌书。”和其他同学一样，游铭豪常常
会自备薯片等小点心，填补自己打牌前后的饥肠辘辘。周一额外的桥
牌课结束后，他回家做作业总要到晚上 "#时之后，“也不会太累。时
间紧了，效率就高了。”
“小不点”胡晨笑是小初一的学生，他的个头淹没在同龄人中。

“我从小学三年级就开始打桥牌了，妈妈非常支持。”胡晨笑的母亲是
小学校长，他曾获得过十强赛小学组的第一名。胡晨笑也爱打篮球，
平时看上去调皮又机灵，但坐在牌桌前却是十分投入。“周末，我和我
的搭子还会相约在网上操练。”
西南位育中学党委书记金琪与其他老师一样，都非常支持学生

打桥牌，“打桥牌对智力开发非常有好处。这些打牌的孩子，平时成绩
都很好，从来不需要担心他们的文化课。”今年 $月，西南位育计划招
收一个棋牌特色班。

增能力
在世界外国语中学，棋牌班已经开设了一年。“我们棋牌班一共

设置了围棋、国际象棋、国际跳棋、桥牌 !个项目。这些学生中，打桥
牌的同学成绩更出色。”
世外中学进行棋牌班的推广活动时，家长们最关心的仍是文化

课的设置，“棋类项目一个星期有 !个下午从 %时练到 &时，而桥牌
只训练两次。我们对这个班级很有信心，因为棋牌都是可以塑造人的
智力运动。”棋牌班有 "'名学生，由于生源相对分散，同学们来自 '

个区 "%所不同的小学，其中两人来自远郊，学习习惯和能力相对差
异较大。长期训练，也使得学生大多重理轻文。但经过一年的学习，文
科明显进步，理科保持优势，每个单科都有 (到 &名棋牌班的学生排
在年级 )档。“这体现了他们的学习能力和调节能力。”
打桥牌，可以提升智力，锻炼心理博弈，提高礼仪修养，塑造健康

人格。华育中学校长吕宝兴自己也是桥牌迷，他深知打桥牌的益处。
“我们学校从 *##'年正式有了兴趣小组，打桥牌的孩子分散在各个
班级中。每个星期学校里练一次，周末去桥牌俱乐部再练一下。”桥牌
是人与人的合作，“这也是中学教育很重要的一部分内容。”

选人才
对于大多数学生来说，打桥牌是兴趣。走上专业道路，并不简单。

*##$年，西南位育中学的黄栩代表中国青年桥牌队参加亚太桥牌锦
标赛 *"岁以下青年团体赛获得冠军。选才，育人，大有学问。
西南位育的桥牌兴趣小组，由数学老师李炯负责。这位复旦大学

数学系的高材生，当年在宿舍里自学桥牌。后来因为儿子想学桥牌，
李炯为了“陪太子读书”，便亲自上阵，听课研究，桥牌教学也逐渐规
范起来。“去选人的时候，一般都是选数学好的，逻辑性强的，这在打
牌时会很有优势。”在每个开展桥牌的学校里，大多都有一位像李炯
这样半路出家的桥牌指导老师。但对于真正想要提高桥牌技艺，并可
能走上专业道路的学生来说，这还远远不够。
上海市圣醒青少年桥牌文化俱乐部在推广校园桥牌中，起着举
足轻重的作用。他们派出专业的桥牌老师，来到中学课堂授课。

每个周末俱乐部还向学生们开放。“学校里重视，又有专
业人士的点拨，真正的桥牌人才才有可能脱

颖而出。”
本报记者 华心怡 张建东
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升学，是第一要务，但培养高分高能的学
生，正成为越来越多中学的发展方向。

在徐汇区，桥牌广受欢迎。这项益智健脑
的文体项目，走进课堂。从兴趣小组，到开设棋
牌特色班，桥牌风尚如此热烈为哪般？
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校园桥牌发展十年渐入佳境

! 该出哪张牌# 这个女同学抿唇深思 本版图片 记者 周国强 摄

! 平时调皮好动的男孩子一坐上桥牌桌也是像模像样

! 西南位育中学数

学老师李炯 )右二*

在辅导桥牌兴趣

班同学


